
世界科学技术
一
中药现代化★编委致函

本刊部分编委会成 员致函

为 了推动 中药现代化事业的发展
,

使本刊能够充分显 示产业 发展对技术进步的

需求和对研究方 向的影响
,

从而拓 宽广大读者的创新思路
,

许 多编委就杂志 内容的准

确定位等办刊 问题提出 了宝贵的意见和建议
。

本刊予 以 陆续刊载
,

希望 得到读者的

关 注
,

引起读者的思 索�刊载内容 以 邮寄顺序为准 �
。

北京西苑医院 陈可冀 教授  中科院院士
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这个杂志十分必要
,

会对全球 中药发展有促进

作用
。

希望主要论 述有英 文摘要
,

以利于 国际交流
。

目录当然更需要了
。

�已有 �

#
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我个人认为国际上公众是对天然药有兴趣
,

但

学术界对科学性抱怀疑
,

所以应在后者上多关注
。
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谢谢邀请
。

听候招呼
。

因出差
,

咋刚回
,

迟复为歉
。

国家自然科学基金委员会 许有玲 研究员 学科主

任

首先
,

感谢贵刊对本人的信任
,

愿与大家共同为办

好刊物出谋划策
。

根据本刊办刊方针及读者对象
,

可否考虑设置下

列栏 目 %

专论
、

学术探讨
、

规范化与标准化研究
、

新药临床
、

新技术介绍
、

思路与方法
、

知识产权研究
、

市场营销及

预测
、

国际中药市场评述
、

药政通报
、

综述
、

产品介绍
、

资料信息等
。

可根据稿源
,

每期选用部分栏 目
。

一本刊物的成功与否
,

主要在于信息量
。

是 否能

及时得到别的刊物所得不到的信息
,

是关键
。

当否
,

供

参考
。

因最近会议多
,

出差频繁
,

迟复为歉 &

化和市场开拓
,

实施 中药现代化
,

需几代人 的努力奋

斗
,

方可能将百年
、

千年的中医 药精华继承下来
,

走中

医药产业技术创新的路
。

《世界科学技术一 中药现代

化》杂志能够承担推动这一进程 向前发展
,

实属历史的

重任
。

我一直在企业工作
,

仅从这一侧面提出以下几点

希望
%
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什么是现代中药
,

现代中药是中药现代化的主

体
。

它不仅是天然植物药
,

而且应把复方 中药做为重

点研究
、

开发
、

产业化
。
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建立中国中药质量系列标准
,

包括安全性质量

规范
、

有效性质量规范等
。

中药数量 的扩大如偏离质

量标准和规范就是资源的浪费
。
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中药材种植规范和产业化
。

∋
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中医 药产业 技术创 新

—
包 括体 系

、

动 力机

制
、

法规
、

投资
、

模式
、

产业政策等
。

(
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国内
、

外市场营销和开发
。

栏 目设置我是外行
,

不敢多言
。

中国北京同仁堂集团公司 金面英 教授级离工  盆

事

中药现代化的核心是现代 中药的研究
、

生产
、

产业

中国医学科学院药植所 肖培根 研究员
、

院士  名誉

所长

十分感谢贵刊推荐为编委会副主任委员
。

从现刊登的第一期内容来看
,

内容丰富
,

质量也很

高
。

今后的重点是如何能更好地组织国内外学者的来

稿
,

特别是香港
、

台湾 以及旅居国外的华人
,

从他们那

里能获得许多国际上的第一手资料和动态
。

此外
,

西方洋人也可以用英文来稿
,

阐述西方人对
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东方传统药物的一些 看法 和意见
,

这对于
“

中药 现代

化
”

也是十分有用的 &

清华大学化学系 罗 国安 教授
、

博导  清华大学药物

研究所副所长

《世界科学技术
—

中药现代化》杂志的创刊给中

医药事业带来了全新
、

高层
、

超前的高水平的组织
、

宣

传
、

引导的阵地
。

我完全赞 同杂志的办刊方针
,

深信本

杂志将为中医药事业的新发展作 出卓越的贡献
。

本杂

志不同于一般的学术性杂志
,

应在全局
、

战略性决策
、

思想体系
、

技术体系这样一个高度来 为中药现代化而

努力
,

办出杂志的特色和水平
。

在主要内容上
,

完全赞同从技术导向
、

市场导向和

需求导向三方面介绍最新技术动态
、

法规政策动态和

市场动态 栏 目设置合理
,

可据实际情况和需要
,

增设

相应栏 目
%

建议能邀请 海外 中 国学 人
、

美国或其 它 国家如

=> ? 官员或有关专家投稿
,

谈谈他们对 中药现代化的

想法
、

看法
%

让中国读者 了解西方 的想法和做法
。

现

在很多信息来 自于西方官员
、

专家的 口头学术交流
,

有

些难免不太确切
,

易引起误导
。

像这样 内容可用
“

学术

论坛
”

这种方式刊发
,

表明这些 问题是可 以探讨
、

争论

的
%

感谢杂志社编辑部对我 的信任和委托
,

我愿 意担

任贵刊编委
,

并将尽力作好编辑部交予的任务
。

联酋政府聘请的传统药物研究专家
,

我在阿联酋传统

医学与草药研究中心工作一年多的经历证 明
,

中国政

府实施的
“

中药现代化科技产业行动
”

非常及时和正

确
。

我认为
,

本刊的方针应该很清楚
,

那就是集中国内

外专家的智慧
,

在推进 中药进人国际医药市场方面进

行大协作
,

采取大行动
。

成为政府的宣传喉舌
,

为中药

在国际上占据一席之地提出实实在在的建议和方案
,

供政府决策部 门参考
。

主要内容要放在中药进人国际

市场方面究竟有那些障碍 ≅ 关键问题是什 么 ≅ 我 以

为
,

要加强中药药理
、

化学研究方法方面的研究
,

加强

国际草药法和法规 的研究
。

栏 目设置方面
,

除现有的

外
,

要开辟 国际草药 市场 动态 和所 在国医药 �包括草

药 �的法律法规专栏
Α 约请 国际知名专家

、

国家政府主

管官员就草药方面的情况进行介绍
Α 开设 国外从事 中

医 药临床和研究人员的成功和失败经历的介绍专栏
,

为国内企业提供参考 Α 设置新方法
、

新技术研究专栏
,

如计算机技术在中药研究中的应用等等
,

带动中药研

究手段和方法学的革命
,

形成国际接受的中药研究方

法 Α 另外
,

可在政府 间进行合作
,

制定 中医药法规进行

推动等
。

中国医科院药植所 刘新民 研究员

中国药科大学中药学院 孔令义 院长 中药研究所

所长
,

天然药物化学教授  博士研究生导师

本人非常高兴地担任��世界科学技术一 中药现代

化》杂志的编委
,

并将努力工作
,

为把本刊办得更好
,

为

中药现代化做出贡献
。

�责任编辑
%

贾 谦 �

中医 中药 已在 国际上引起 了强烈的反响
,

作为阿

欢迎 各编委 众广大读者对冲刊提 止名
‘

贵意 见和建议
,

我们 将积极 采油 &
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